

## Europäische Mobilitätswoche: Mobilität für alle mit knapp 50 bunten Aktionen und 6 Benzinfrei-Tagen im ganzen Bundesland

Vom 16. bis 22. September findet die Europäische Mobilitätswoche (EMW) statt – eine europaweite Initiative, die nachhaltige und klimafreundliche Mobilität in den Mittelpunkt rückt. Unter dem Motto „Mobilität für alle“ setzen Gemeinden, Städte und Regionen in ganz Europa ein starkes Zeichen für barrierefreie und leistbare Mobilität.

Auch in Salzburg engagieren sich heuer wieder rund 40 Gemeinden sowie viele Bildungseinrichtungen, Organisationen und Regionen für nachhaltige Mobilitätsformen. Das bunte Programm reicht vom Klima-Quiz beim Almabtrieb, über Chill-Zonen statt Parkplätzen bis zu gratis Übernachtungen im Zeppezauerhaus oder der Sölden-Hütte für jene, die mit öffentlichen Verkehrsmitteln anreisen.

### Pendler:innen-Frühstück, Radservicetage und E-Car-Sharing-Testen

Da ist für alle was dabei. Ob Fahrrad-Aktionen, autofreie Feste, E-Carsharing-Testtage oder Verteilaktionen, das Angebot ist vielfältig. Eine Belohnung für all jene, die in der Früh umweltfreundlich unterwegs sind, gibt es zum Beispiel in Altenmarkt, Oberndorf, und Wals-Siezenheim in Form eines Frühstückssackerls. In Großgmain, Hof bei Salzburg und Saalfelden werden bei Fahrrad-Checks die Drahtesel wieder flott gemacht und in Bad Hofgastein und Thalgau kann man E-Car-Sharing testen.

### Autofreier Tag, Müll sammeln und ein roter Teppich für die Fußgängerzone

In Bischofshofen wird der Autofreie Tag traditionell mit buntem Programm für Groß und Klein und Gratis-Citybus gefeiert. In Seekirchen wird beim Trashwalk entlang der Bummelzug-Route und mit SUPs entlang der Fischach gemeinsam Müll gesammelt und. Und in Saalfelden geht es wieder die ganze Woche rund.

Höhepunkt ist das Stadtmobilitätsfest unter dem Motto „25 Jahre Stadterhebung“ mit viel Angebot für Groß und Klein, bei dem allen, die Fuß unterwegs sind, buchstäblich der rote Teppich ausgerollt wird.

### Straßenmalen, Geschwindigkeitsmessung und aktiver Schulweg

Auch in vielen Salzburger Schulen wird die Mobilitätswoche bunt gefeiert. In zahlreichen Orten dürfen die Jüngsten wieder Straßen, Schulwege und Parkflächen bunt gestalten – so zum Beispiel in Bergheim, Bad Gastein, Bad Hofgastein, Hof bei Salzburg und St. Johann. Zudem finden Aktionen zur Verkehrssicherheit statt, wie z.B. Geschwindigkeitsmessungen mit der Polizei, Verkehrserziehung, Verteilung von Warnwesten sowie Radfahrkurse für Volksschulkinder. In vielen Schulen werden außerdem klimafreundliche und autofreie Schulwege – sogenannte Klimameilen gesammelt – natürlich mit Aussicht auf Belohnung, wie z.B. in Bad Hofgastein, Saalfelden und St. Andrä im Lungau. In den Volksschulen St. Andrä und Altenmarkt und der Sportmittelschule Altenmarkt gibt es überhaupt die ganze Woche Programm mit Rad- und Wanderausflügen, Radspaß im Schulhof, Fahrrad-Workshops und musikalischer Marktplatzbelebung.

### Freie Fahrt von 19. bis 24. September

Am 22. September, dem Internationalen Autofreien Tag, feiern wir den Höhepunkt der Europäischen Mobilitätswoche, Grund zum Jubeln haben wir aber schon ab 19. September, denn dies ist der Auftakt zum langen autofreien Wochenende mit Gratis-Öffis im ganzen Bundesland. Alle sind herzlich eingeladen, ihr Mobilitätsverhalten zu überdenken und eine klimafreundliche Alternative zum Auto auszuprobieren.

Details zu den einzelnen Veranstaltungen gibt es im [Aktionskalender](#) bzw. bei den einzelnen Veranstaltern.

# Medieninfo

am 15. September 2025



Koordiniert wird die [EUROPÄISCHE MOBILITÄTSWOCHE](#) in Österreich vom Klimaschutzministerium (BMIMI), im Zuge des klimaaktiv mobil Programms. In Salzburg wird die Aktion durch das Land Salzburg unterstützt und gefördert.

Bild: Grafik Europäische Mobilitätswoche (honorarfrei)

**Presserückfragen:** Eva Glück, Klimabündnis Salzburg | [eva.glueck@klimabuendnis.at](mailto:eva.glueck@klimabuendnis.at) | 0660/2826275